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Les vallées d’Aure et du Louron 

sont un pays d’art et d’histoire 
 

Les vallées d’Aure et du Louron s’appellent Pyrénées2vallées. 

Il y a de nombreuses choses à voir et à visiter. 

 

L’État a donné le label « Pays d’art et d’histoire » 

aux vallées d’Aure et du Louron. 

Vous pouvez découvrir  

les vallées d’Aure et du Louron 

avec un guide. 

Avoir un label, ça veut dire que l’État  

veut protéger et conserver  

ce que les hommes ont construit dans le passé. 

Les hommes ont construit de belles églises et de beaux villages. 

Un guide, c’est une personne  

qui vous explique l’histoire  

de l’endroit que vous visitez. 
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Il y a de nombreuses façons de découvrir les vallées  

d’Aure et de Louron : 

• des visites de villages et d’églises 

• des visites de nuit aux flambeaux 

• des randonnées pour apprendre l’histoire des 

vallées 

• des histoires racontées par le guide pendant 

une balade 

• des circuits sur différents sujets comme les 

églises ou les spécialités des Pyrénées 

• des ateliers pour les enfants 

www.patrimoine-aure-louron.fr                                 

Communauté de Communes Aure Louron  

Service Pays d’art et d’histoire  

05 62 98 42 46 / 06 42 17 66 31 

pah@aure-louron.fr  

http://www.patrimoine-aure-louron.fr/


 4 

Pyrénées2vallées a le label « Grand site Occitanie » 

car il y a de très beaux endroits à découvrir. 

 

Il y a 4 endroits importants à visiter : 

 

• l’église de Jézeau, protégée par l’UNESCO 

 

• la chapelle des templiers à Aragnouet, protégée par l’UNESCO 

 

• le village d’Arreau et ses bâtiments du Moyen Âge 

 

• la réserve nationale du Néouvielle pour sa nature protégée  

 et ses nombreux lacs. 

Pyrénées2vallées 

est un lieu important 

dans la région Occitanie 

L’UNESCO est un organisme qui protège des endroits  

dans le monde entier, pour les empêcher de disparaître.  
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À Pyrénées2vallées il y a aussi : 

 

• le chemin de Saint-Jacques de Compostelle  

 entre le village de Sarrancolin et le Port d’Ourdissétou. 

  

 On l’appelle aussi le GR 105. 

 

 

• et le GR 10  

 c’est un chemin qui traverse toutes les Pyrénées 

 entre l’océan Atlantique et la mer Méditerranée. 
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Des lieux exceptionnels  

à découvrir 

Découvrir la nature 

 

• la Réserve naturelle nationale  

 du Néouvielle 

 les promeneurs vont aimer  

 les très beaux paysages  

 de cet endroit.  

Dans les vallées d’Aure et du Louron,  

il y a 4 endroits où la nature est protégée 

et de nombreux lacs de montagne : 

• le Parc national des Pyrénées  

 Cet endroit existe depuis 1967. 

 Tout le monde va adorer se balader et découvrir ce parc. 
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• la Réserve naturelle régionale d’Aulon 

Beaucoup de bergers viennent avec leurs animaux dans cet endroit. 

Sur le chemin des granges de Lurgues,  

vous rencontrerez les troupeaux. 

Vous découvrirez de magnifiques paysages de montagne. 

• La Réserve naturelle régionale du Montious 

 Il y a des paysages très différents dans cet endroit, comme : 

des vieilles forêts des prairies des zones humides 

Dans chacun de ces lieux, il y a des fleurs et des animaux protégés. 

Vous ne pouvez voir ces fleurs et ces animaux que dans les Pyrénées : 

l’isard le gypaète le desman 
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Découvrir les monuments 

Il y a de nombreuses églises dans les vallées. 

Beaucoup sont protégées 

par le label « Monuments historiques ». 

Ça veut dire qu’elles sont belles et anciennes. 

Parmi toutes les églises des vallées, 2 sont protégées par l’UNESCO 

car elles sont sur le chemin de Saint-Jacques de Compostelle  

en France : 

• l’église Notre-Dame  

 ou Saint-Laurent de Jézeau 

 elle est décorée de très belles peintures  

 anciennes sur les murs. 

 

 Il y a aussi un magnifique retable.  

Un retable est une œuvre d’art  

que l’on trouve dans les églises. 

C’est un ensemble de peintures  

et de sculptures qui raconte des histoires. 

• la chapelle des Templiers à Aragnouet 

 Cette très belle chapelle  a été construite  

 au Moyen Âge, à la frontière avec l’Espagne. 

 Au Moyen Âge, beaucoup de voyageurs  

 s’arrêtaient à la chapelle pour se reposer. 
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De nombreuses activités  

à découvrir toute l’année 

Les activités que vous pouvez faire en été : 

Vous pouvez : 

• marcher et camper en pleine nature 

• pêcher dans les lacs et les rivières de montagne 

• faire du vélo jusqu’aux cols biens connus des Pyrénées 

• faire de l’escalade 

• faire du rafting 

• faire du canyoning 

• faire du VTT 

• faire du parapente 
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Les activités que vous pouvez faire en hiver : 

Vous pouvez skier sur les nombreuses pistes de ski. 

Il y a 4 stations de ski dans les vallées d’Aure et du Louron : 

• Peyragudes 

 dans la vallée du Louron 

• Val Louron 

 dans la vallée du Louron 

• Piau-Engaly 

 dans la vallée d’Aure 

• Saint-Lary-Soulan 

 dans la vallée d’Aure 

Vous pouvez profiter du « Pass Pyrénées2vallées » 

Il vous permet de faire beaucoup d’activités. 

Des transports peuvent vous conduire entre les aéroports 

et les stations de ski. 



 11 

Détente et bien-être  



 12 

Dans les vallées d’Aure et du Louron, 

Il y a 4 centres pour vous détendre  

dans des bains d’eau chaude : 

• BALNÉA à Génos-Loudenvielle 

  C’est le plus grand centre des Pyrénées françaises, 

 au bord du lac et face aux montagnes. 

 L’eau vient d’une source chaude. 

• SPASSIO à Peyragudes 

  Le centre est à côté des pistes de ski. 

 Il permet aux skieurs de se reposer après le sport. 

 Vous pouvez aussi vous faire masser. 

• EDÉNÉO à Piau-Engaly 

  Grâce aux grandes vitres qui entourent le centre, 

 vous pouvez voir les montagnes 

 et profiter des bains chauds. 

• SENSORIA à Saint-Lary-Soulan 

  Ce centre est composé de 2 parties : 

 - une partie est réservée au sport et au repos 

 - l’autre partie est réservée aux soins. 

  Les soins peuvent vous aider à guérir 

  de certaines maladies. 
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Un lieu à découvrir en Espagne 

Le Sobrarbe 

Après le tunnel d’Aragnouet-Bielsa, 

vous arrivez dans les Pyrénées espagnoles. 

Découvrir la nature 

Vous découvrez de très beaux endroits : 

• Le Parc national d’Ordesa et le Mont-Perdu 

 protégé par l’UNESCO 

• Les Parcs naturels de Posets-Maladeta 

 et la Sierra de Guara 

• Le Géoparc protégé par l’UNESCO 

• La Réserve d’Ordesa-Vignemale 
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L’hiver dans la vallée de Pineta Mont-Perdu vous pouvez : 

• faire du ski de fond ou du ski de randonnée 

• faire des raquettes 

• escalader des cascades de glace 

L’été vous pouvez faire du sport dans la nature comme : 

• du VTT sur la Zona Zéro 

• du canyoning dans les eaux claires 

 des Rios de la Sierra de Guara et du Mont Perdu 

• des randonnées en montagne 
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Découvrir les monuments 

Il y a de nombreux monuments du Moyen Âge. 

Vous pouvez visiter : 

• La cité du Moyen Âge d’Ainsa 

• Le village de Bielsa 

• Le village de Boltaña 

• Le village d’Abizanda 

L’Office de Tourisme  

Pyrénées2 Vallées 

Ce document a été transcrit par l’atelier FALC de l’Adapei des Hautes-Pyrénées et relu par des personnes 
en situation de handicap intellectuel. 
Il respecte les règles du « Facile à lire et à comprendre ». Ces règles permettent de rendre l’information 
accessible à tous. 

© logo européen Facile à lire : Inclusion Europe.  
Plus d’informations sur le site : www.esay-to-read.eu 

Si vous voulez des renseignements, contactez : 

www.pyrenees2valleescom                                 

05 62 39 50 00 

welcome@pyrenees2vallees.com 

http://www.patrimoine-aure-louron.fr/
http://www.patrimoine-aure-louron.fr/
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